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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

VBV/07/2022/19-24 

Gremium Verwaltungs-, Beschwerde- und Vergabeausschuss 

Sitzung am: 14.09.2022 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 18:03 Uhr    Ende:  20:30 Uhr 

 

anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Wolfgang Toleikis       
 
Mitglieder 
Herr Christian Arndt  
Herr Maurice Birnbaum  
Herr Dr. Frank Galeski 
Frau Helga Hummel 
Herrn Kay Juschka 
Frau Sandra Machel 
 
Bürgermeister 
Herr Sven Siebert 
 
Verwaltung 
Frau Ulrike Kämpf 
Frau Franziska Lahne 
 
Weitere Anwesende  
Herr Thomas Scherler 
Herr Wilfried Hannemann 

 

abwesend: 

Mitglieder 
Herr Steffen Molks 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4 Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 

Niederschrift vom 27.06.2022 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung  
6  Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
7  Einwohnerfragestunde 
8  Anfragen der Ausschussmitglieder 
9      Stand zur Fluglärmkommission 
10      Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 

am 19.09.2022 
10.1 Beschlussvorlagen 
10.1.1 DS 324/2022/19-24  Straßenreinigungssatzung 
10.1.2 DS 325/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk Mehlschwalbenturm 
10.1.3 DS 329/2022/19-24  Bestellung der Stellvertreter des Bevollmächtigten  

in den Wasser- und Bodenverbänden 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig. 

 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 
Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 
 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 

4  Entscheidungen über mögliche Einwendungen zur Niederschrift vom 

27.06.2022 
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Das Protokoll wird ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
Helga Hummel: Durch den BM zugesagte Anlagen zum Protokoll wurden teilweise nicht 
beigereicht. 
 
 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters/der Verwaltung 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Aus aktuellem Grund: Für die genehmigungspflichtige Anbringung von 
„Balkonkraftwerke“ muss eine Genehmigung des Bauordnungsamtes des 
Landkreises sowie des Netzbetreibers eingeholt werde, 
nichtgenehmigungspflichtige Anlagen müssen durch den Eigentümer bzw. 
dessen beauftragter Vertreter genehmigt werden. 

 
 
6  Mitteilungen der/des Ausschussvorsitzenden 
 
 
Es werden keine Informationen gegeben. 

 
 
 
7  Einwohnerfragestunde 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
8  Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Maurice Birnbaum: Gibt es Erkenntnisse zur Gasversorgung in der Kommune, 
auch hinsichtlich der finanziellen Auswirkungen im Haushalt. Diese müssen nach 
eigenem Kenntnisstand realistisch festgehalten werden. 

➢ Sven Siebert: Es gibt keine Einkaufsgemeinschaft von Kommunen in MOL. In 
Nachbarkreisen ist das durchaus gängig. Aktuelle Angebote belaufen sich auf rund 
30Ct pro kWh. 

➢ Christian Arndt: Laut Energieverordnung sind die Mieter durch die Eigentümer 
über die Gaspreisentwicklung und über die finanziellen Auswirkungen für die Mieter 
bis Ende September zu informieren. 

➢ Sven Siebert: Dies erfolgt bereits aktuell durch die GEHUS. 
➢ Dr. Frank Galeski: Warum stehen heute die Vergaben Straßenreinigung, 

Winterdienst, Laubentsorgung nicht auf der TO dieser Ausschusssitzung? Warum 
sind dieser Vergaben nicht zum Beschluss vorbereitet? Wie ist der Stand bei der 
Besetzung der Vergabestelle? Es ist nicht nachvollziehbar, warum dieser 
Themenbereich, für welchen dieser Ausschuss gegründet wurde, hier nicht auf der 
Tagesordnung steht. 
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➢ Kay Juschka: Ein Vergabeverfahren/Vergabebeschluss für die Leistungen 
Straßenreinigung, Winterdienst, Laubentsorgung liegen für die kommenden 
Sitzungen der Gemeindevertretung nicht vor. Es wurde auch nichts aus der 
Gemeindeverwaltung für die Aufnahme in die Tagesordnung an den Vorsitzenden 
herangetragen. 

➢ Sven Siebert: Das Vergabeverfahren für die Straßenreinigung/Winterdienst wird 
verwaltungsintern vorbereitet. Das Leistungsverzeichnis wird aktuell erstellt. Die 
Laubentsorgung soll in Eigenregie durchgeführt werden. 

➢ Franziska Lahne: Bei der Ausschreibung gab es drei Bewerber. Ein qualifizierter 
Bewerber hatte Gehaltsvorstellungen, die nicht erfüllt werden konnten. Eine 
Bewerberin wird zum 1.1.2023 beginnen. Diese hat aber bisher keine praktischen 
Erfahrungen. Die Stellenausschreibung läuft weiterhin. 

➢ Helga Hummel: Bitte stellen Sie den konkreten aktuellen Stand des 
Ausschreibungsverfahrens dar. Es ist nicht nachvollziehbar, dass diese 
Informationen nicht proaktiv durch den BM gegeben werden. Darüber hinaus sind 
viele Fragen aus der vergangenen Sitzung offen, die im Protokoll festgehalten sind, 
beispielsweise Hundetoiletten und Einhaltung Mindestlohn. 

➢ Sven Siebert: Zum Stand des Ausschreibungsverfahrens wird Herr Große am 
kommenden Montag Informationen geben. Es wurde ein externes Unternehmen zur 
Begleitung gebunden. Die Mittel dafür wurden aus den zur Verfügung gestellten 
70.000€ entnommen. 
Die Hundetoiletten werden zweimal wöchentlich kontrolliert. 

➢ Franziska Lahne: Es war nicht klar, dass Auskünfte zur Einhaltung des 
Mindestlohns gegeben werden sollte.  

➢ Maurice Birnbaum: Es ist leider kaum kontrollierbar, ob Subunternehmer den 
Mindestlohn zahlen. 

➢ Christian Arndt: In der Sitzung des Finanzausschusses wurde uns als Begründung 
für die beantragten weiteren 100.000€ für die Beauftragung externer 
Vergabeleistungen die Straßenreinigung und der Winterdienst genannt. Die 
Ausführungen des BM von heute sind nicht nachvollziehbar. 

➢ Sven Siebert: Der Sachverhalt, die betroffenen Ausschreibungen im 
Zusammenhang mit der Mittelbindung der 70.000€ und der beantragten weiteren 
100.000€ wird gemeinsam und in Absprache mit der Kämmerin bis zur GV 
26.9.2022 aufgeklärt. 

➢ Dr. Frank Galeski: Bitte Aufklärung, warum wir wiederholt potentielle Mitarbeiter 
verlieren aufgrund fehlender Entlohnung. 

➢ Sven Siebert: Wir sind an das Tarifrecht gebunden. 
➢ Ulrike Kämpf: Es gibt kaum Spielraum bei der tarifgerechten Eingruppierung. Ich 

biete an, gerne hierzu ins Gespräch zu gehen und die Dinge detailliert darzulegen. 
Aktuell gibt es 12 offene Stellen in der Verwaltung. Die Arbeitsmarktlage ist einem 
Wandel unterlegen.  

➢ Kay Juschka: Ich wurde von der Presse gefragt, wie ich es finde, dass in 
Hoppegarten eine Veranstaltung mit Alice Weidel stattfindet. In der Presse ist eine 
entsprechende Anzeige zu finden, dass die AfD am 22.9. zu einer Veranstaltung mit 
Alice Weidel lädt. Hat die AfD einen Raum in der Verwaltung angemietet? 

➢ Sven Siebert: Ja, die AfD hat den Saal angemietet. Welche Person kommt, war mir 
nicht bekannt. 

➢ Kay Juschka: In einer der kommenden Ausschusssitzungen sollte das Thema 
Personalrekrutierung auf der Tagesordnung stehen, wenn notwendig auch 
nichtöffentlich. 
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9  Stand zur Fluglärmkommission 
 
Frau Franziska Lahne informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Letzte Sitzung fand im Februar statt. Die Gemeinde Hoppegarten ist nahezu 
vom Fluglärm nicht betroffen, auch wenn sich das subjektive Empfinden 
durchaus anders darstellt. 

➢ In der Regel überfliegen die Flugzeuge, deren Routen über das 
Gemeindegebiet führen, das Gebiet in einer Höhe von 2 bis 2,5km. 

➢ Nach einem Jahr Vollbetrieb BER sollen die Routen noch einmal überprüft 
werden. 

 
 
10  Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 04.04.2022 
   
 
10.1  Beschlussvorlagen 
 
 

10.1.1  DS 324/2022/19-24  Straßenreinigungssatzung 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Entwurf der Satzung über die  
Reinigung öffentlicher Straßen der Gemeinde Hoppegarten (Straßenreinigungssatzung) in 
der Variante ______. 
 
Kay Juschka: Die Geh- und Radwege sollten einmal jährlich gründlich durch die Gemeinde 
von jeglichem Schmutz und Überwuchs befreit werden. Ansonsten sollte die Reinigung im 
weiteren Jahresverlauf durch die Anlieger, ob Gewerbetreibende oder Anwohner, erfolgen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ohne Abstimmung zur Kenntnis genommen 
 
 

10.1.2  DS 325/2022/19-24  Aufhebung Sperrvermerk  
Mehlschwalbenturm 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Aufhebung der Haushaltssperre in Höhe 
von 9.000,00 EUR für das Bauantragsverfahren, die Vermessung und die Baugenehmigung 
für den Mehlschwalbenturm. 
 
Abstimmung: 
 

Ja Nein Enth 

2  5 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Annahme empfohlen 
 
 

10.1.3  DS 329/2022/19-24  Bestellung der Stellvertreter des  
Bevollmächtigten in den Wasser- und 
Bodenverbänden 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt gemäß § 40 Absatz 1 Brandenburgischer 
Kommunalverfassung nachfolgende Personen als Stellvertreter für den Bevollmächtigten in 
den Wasser- und Bodenverbänden „Finowfließ“ und „Stöbber-Erpe“. 
 
1. Stellvertreter – Annette Miethke 
2. Stellvertreter – Sven Siebert 
3. Stellvertreter – Peter Große 
 
Änderungsantrag Christian Arndt: 1. Stellvertreter – Christian Arndt 
 
 
Abstimmung Änderungsantrag: 
 

Ja Nein Enth 

4 2 1 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Annahme empfohlen 
 
 
Abstimmung DS mit beschlossener Änderung: 
 

Ja Nein Enth 

4  3 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Annahme empfohlen 
 
 

gez. Wolfgang Toleikis     gez. Christian Arndt 

Ausschussvorsitzender     Protokollant 

 


